
 

 
 

 

Beginn: 18:00 Uhr, Ort: Gasthof Spelsberg, Großendrescheid 17, 58762 Altena 

Anwesende: 

Mitglieder: Jürgen Appelt, Julia Decker, John Haberle, Martin Halbrügge, Oliver Held, Anna Hinz, 

Detlef Jungmann, Ingrid Knaup, Susanne Naumann, Ulrich Naumann, Ulrich 

Neuhaus, Thomas Nies, Anke Pies, Hermann Reyher, Rita Rüth, Jana Schrage, 

Andreas Stach,  

Dieter Vogt 

Gäste: Anna Niedergsäss, Carina Hennecke, Jad Lukas Khayat-Noucco 

Referent: Markus Kurth  

 

TOP 1 

John eröffnet die Versammlung um 18:06 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

Das Protokoll wird einstimmig verabschiedet. 

TOP 2 – Bericht vom Vorstand 

John berichtet über die aktuelle Vorstandsarbeit, u.a. werden folgende Themen bearbeitet: 

• ein geplanter AK Frauen hat sich nicht gegründet, offensichtlich fehlt das Interesse, das 

Budget für einen solchen Arbeitskreis bleibt aber im Haushalt erhalten 

• am 17. Februar gründet sich in Altena die GRÜNE Jugend Mark, es wird eine entsprechende 

Pressemitteilung geben, alle Interessierten (unter 28 Jahre) sind herzliche eingeladen 

• der OV Plettenberg ist aufgelöst, Grund dafür ist u.a. der Austritt von drei Mitgliedern, 

darunter auch die Sprecherin Bärbel Keiderling. Es wurden Gespräche mit allen 

verbliebenen Plettenberger Mitgliedern geführt, um den OV weiter bestehen zu lassen. 

Bisher leider ohne Erfolg 

• die Beiträge der Kreisverbände an den Landesverband werden erhöht (s. TOP 5), daher 

werden alle Mitglieder gebeten zu überprüfen, ob ihre Mitgliedsbeiträge noch den 

Satzungsgemäßen 1% des Nettoeinkommens entsprechen und ggf. den Beitrag 

entsprechend zu erhöhen 

• es wurde ein Neumitgliedertreffen veranstaltet, leider konnten nicht alle Neumitglieder 

teilnehmen, sie werden entsprechend zum nächsten Neumitgliedertreffen eingeladen 

• der KV plant eine Filmreihe zum Thema Umwelt, der erste Film wird am 27.05.2018 in den 

Apollo Service-Kinos in Altena um 11:00 Uhr der Film „Tomorrow“ sein. Der Eintritt wird 

frei sein, Spenden sind aber gewünscht. 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TOP 3 – Markus Kurth berichtet von den Sondierungsgesprächen und der Arbeit der neuen 

GRÜNEN Fraktion im Bundestag 

U.a. berichtet Markus davon, dass 

• in den Sondierungsgesprächen alle Entscheidungen innerhalb der GRÜNEN 

Verhandlungsgruppe einstimmig waren, im Gegensatz z.B. zur FDP, bei der alle 

Entscheidungen von Lindner abgesegnet werden mussten 

• alle Teilnehmer*innen an den Gesprächen überrascht waren, wie gut die GRÜNEN 

vorbereitet waren und wie viele Experten in der GRÜNEN Verhandlungsgruppe waren 

• viele eckige Klammern1 im Sondierungspapier bereits geklärt waren und oft nur aus 

taktischen Gründen noch nicht entfernt wurden, bspw. um den Einsatz einer Gruppe für ein 

Thema zu verdeutlichen 

• eine Koalition gut für das Land gewesen wäre, wir hätte gerade bei den Themen 

Klimaschutz, Soziales und Pflege viel erreicht 

• sich die Frage stellt, wie wir mit der AfD umgehen sollen. Die GRÜNEN sind klares 

Feindbild für die AfD, dies wird aus Äußerungen in der Öffentlichkeit und im Parlament 

deutlich. Wir dürfen uns von der AfD nicht provozieren lassen 

• es bei der AfD seit der Bundestagswahl 13.000 Austritte gab, leider aber auch noch mehr 

Eintritte 

• die Bundestagsfraktion der AfD noch zu den Gemäßigten in der „Truppe“ gehören, das wird 

irgendwann für die Abgeordneten der AfD zu einem Problem werden, die Partei wird die 

Fraktion vermutlich auffordern noch aggressiver zu werden 

• die Verantwortung der GRÜNEN darin liegt, dass die Formulierungen der AfD nicht zur 

Normalität werden 

Anschließend folgten eine ausführliche Frage- und Antwortrunde und das traditionelle 

Grünkohlessen. 

(Ende des Vortrags 19:20 Uhr, der Diskussion 20:12 Uhr) 

TOP 4 – Abschluss 2016 

Da unser neuer Kassierer Paolino zur Zeit der KMV auf einer Sherpa-Schulung war, stellt John 

stellvertretend kurz den Kassenabschluss 20162 vor 

 

Die Kassenprüfer berichtet kurz über die Kassenprüfung, und empfiehlt anschließend die 

Entlassung des Vorstandes. 

 bei einer Enthaltung wird der Vorstand einstimmig entlastet 

 

TOP 5 – Haushalt 2017 

Stellvertretend für Paolino stellt John auch den Haushaltsentwurf 20182 vor und beantwortet 

einige Frage: 

• für die sich gründende GRÜNE Jugend ist kein Budget eingeplant, wenn diese sich 

gegründet hat und Bedarf besteht kann ein entsprechender Antrag gestellt werden 

                                                 
1 eckige Klammern bedeuten in dem Sondierungspapier, weißt auf ungeklärte Punkte hin 
2 s. Einladung zur KMV oder www.gruene-mk.de, dort unter Service  Mitgliederservice 

http://www.gruene-mk.de/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

• bisher wurden 2,05 € / Mitglied an den LV bezahlt, dieser fixe Betrag wurde auf einen 

variablen Betrag von 22% des Bundesdurchschnittes aller Mitgliedsbeiträge erhöht 

• John bitte die Mitglieder daher nochmals um eine Erhöhung ihrer Beiträge 

• John weist auf den im Entwurf geplanten negativen Saldo 2018 hin, dies ist bisher noch 

nie in einem Jahr ohne Wahlkampf vorgekommen 

 der Haushalt wird einstimmig verabschiedet 

TOP 6 – Anträge 
Es wurden vier Anträge eingereicht2. Alle vier Anträge werden einstimmig verabschiedet. 

• A01/02  Die Amtszeit von Vorstand und allen Delegierten wird bis September verlängert 

• A03   redaktionelle Änderungen 

• A04   je Mitglied wird nur noch für eine LAG die Reiskosten zu den entsprechenden  

  Sitzungen bezahlt (das Gesamt-Jahresbudget ist weiterhin 1.000€) 
  die Mitgliedschaft in einer abzurechnenden LAG muss vor dem Besuch der LAG 

beim  

  Vorstand oder der Geschäftsführung angezeigt werden 

TOP 7 – Berichte von BDK, LDK, den BAG und LAG, sowie der Kreisfraktion und den OV 

Julia berichtet von der LAG in Kamen im Januar: 

 es wurde ein neuer Sprecher gewählt (Felix Banaszak) 

 es war eine „schöne LAG“, es gab gute Reden 

 die Aktion „Ausstieg aus der Kohle“ war sehr gut 

Andreas berichtet von der BDK in Hannover im Januar: 

• es war eine beeindruckende (für Andreas erste) BDK 

• es wurde ein neuer Vorstand gewählt 

TOP 8 – sonstiges 

Es liegt nichts Weiteres vor 

 

 

John schließt die Sitzung um 21:30 Uhr. 

Protokoll: Detlef Jungmann 
 

 


